



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1934).**- «Reunión de indígenas en Victoria».-  
En: *El Diario Austral*, Temuco, 8 de febrero de 1934.

## Reunión de indígenas en Victoria

Acordaron trabajar por la Caja de Crédito Indígena, en formación

Tal como se anunció en la prensa, el Domingo 4 del presente se efectuó la reunión convocada por el Grupo Directivo Regional N° 9, de Victoria, que depende de la Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía.

Asistieron indígenas de Perquenco, Púa, Cullinco, Ercilla, y los de alrededores de Victoria, en número de más de cincuenta.

De Temuco asistieron, el presidente de la Sociedad Caupolican, don Venancio Coñuepan; Vice, señor José Cayupi; Tesorero, señor Avelino Ovando y el Instructor Agrícola Ambulante, señor Pedro Curihuentro.

Abrió la reunión, el señor Emilio Huenuhueque, presidente del Grupo Directivo Regional N°9, dando a conocer el objeto de ella y presentó los dirigentes de la Sociedad Caupolican, a los asambleístas. Manifestó que esta Sociedad venía trabajando por la realización de sus planes que serán de gran beneficio para la raza indígena.

En seguida ofreció la palabra al señor Venancio Coñuepan, quien explicó detalladamente lo que la Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía, está haciendo y piensa hacer, para llevar a mejor situación a los indígenas. Especialmente se refirió a la Caja de Crédito Indígena, a formarse y las proyecciones que tendrá en el futuro de la raza.

Todos los indígenas reunidos recibieron las palabras del señor Coñuepan, con vivas muestras de simpatía y entusiasmo, prometiendo todos ellos coadyuvar a la obra haciéndose accionistas. —

**Descriptor:** Venancio Coñuepan; José Cayupi; Avelino Ovando; Pedro Curihuentro; Emilio Huenuhueque; Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía; Caja de Crédito Indígena; Grupo Directivo Regional N°9; Perquenco; Púa; Cullinco; Ercilla; Victoria;

Economía; Movimiento Mapuche; Alianzas; Liderazgo